

Tribunes de l'opposition municipale

Horizons Voironnais

Année 2023

Décembre 2023

Révision du PLU : nous déplorons le refus d'instaurer un PLUi : PLU intercommunal.

En effet, au-delà du plan local d'urbanisme (PLU), qui permet de définir des règles à l'échelle d'une commune, il est maintenant reconnu que l'échelle la plus pertinente pour coordonner tant les politiques d'urbanisme que d'habitat et de déplacements était celle de l'intercommunalité. Le PLUi permet de coucher sur papier une vision pour tout un territoire : chacun ne travaille pas dans son secteur mais en lien avec le territoire voisin. Le PLUi permet également de mutualiser le savoir-faire, les compétences et les moyens sur un territoire plus global. Il permet de mieux organiser la solidarité entre les communes et donc de développer une approche mieux concertée pour la gestion du foncier, la valorisation du patrimoine, ainsi que le respect de l'environnement. Le PLUi permet aux communes d'avoir également un document fort pour leur développement économique, qui évoque tous les sujets comme l'habitat, la gestion paysagère, la gestion de l'énergie et de dessiner une vision du territoire à 10 ou 15 ans, vision qu'il est souvent compliqué d'obtenir à l'échelle plus modeste d'une commune.

Johanne Vial, Jean-Pierre Alibeau et Éric Laroche-Joubert
pour le groupe Horizons Voironnais
2020horizonsvoironnais@gmail.com

Novembre 2023

Texte non fourni

Octobre 2023

Texte non fourni

Septembre 2023

Texte non fourni

Juillet - Août 2023

Piscine extérieure de Voiron : Clap de fin !

La piscine de Voiron n'a pas été « repensée » comme nous avons pu l'entendre déclarer par la majorité municipale, mais « rebouchée ». De fait, ce n'est plus une piscine ! Quid de l'apprentissage de la nage ? De la baignade santé au soleil pour les petits, les grands et les seniors nombreux à apprécier à nager en plein air ? Où vont aller les familles qui ne partent pas en vacances et qui veulent profiter de l'eau en extérieur avec leurs enfants ? Le lac de Charavines ? Il est déjà saturé l'été. Les rivières environnantes ? riche idée avec le risque d'incendies dus aux barbecues. Rivière'Alp à Entre Deux Guiers par exemple est exemplaire en termes d'écologie. Nous aurions pu nous en inspirer.

Bien évidemment qu'il faut prendre soin des réserves en eau plus que jamais mais une ville « sportive » comme Voiron se doit de ne pas ignorer que l'activité aquatique de plein air joue un rôle majeur dans le sport et la santé, que la

piscine intérieure à elle seule ne peut suffire à apprendre à nager à tous les écoliers. Pour finir, détruire un site si cher à tous les Voironnais, c'est effacer une part de leur histoire et c'est bien dommage.

Johanne Vial, Jean-Pierre Alibeau et Éric Laroche-Joubert
pour le groupe [Horizons Voironnais](#)
2020horizonsvoironnais@gmail.com

Juin 2023

Texte non fourni

Mai 2023

Texte non fourni

Avril 2023

Sûre de sa légitimité, la majorité municipale décide seule, sans consultation ni concertation avec les Voironnais, de l'avenir du site de l'ancien hôpital. Sous couvert de « reconstruire la ville sur la ville », elle envisage de livrer en pâture ce lieu emblématique de VOIRON à l'appétit insatiable des promoteurs immobiliers. Ruse odysseenne, le « pôle universitaire » sera surtout un cheval de Troie visant à la totale privatisation du site tout en laissant penser qu'il restera accessible au public.

La municipalité s'occupe de tout sans vous, mais dans l'intérêt de qui ? Des Voironnais, nous dit-on. Mais sans les consulter, comment la municipalité le saurait ? Par une science infuse qui l'affranchirait d'impliquer la population dans l'élaboration sur ce site d'un projet crucial pour l'avenir de VOIRON ? Ou simple dédain ce que pensent les Voironnais ? En les excluant de facto de ce projet, il est plus facile de les déposséder de ce bien public à l'emplacement stratégique. Mieux nous endormir pour nous vendre du rêve au risque de se réveiller dans un cauchemar : voilà, en ce domaine parmi tant d'autres, comment se conçoit la démocratie municipale à VOIRON.

Johanne Vial, Jean-Pierre Alibeau et Éric Laroche-Joubert
pour le groupe [Horizons Voironnais](#)
2020horizonsvoironnais@gmail.com

Mars 2023

Texte non fourni

Février 2023

Les sages visionnaires qui la dirigent l'ayant, par les pouvoirs de la communication, depuis longtemps préparée aux enjeux à venir, VOIRON, en cette nouvelle année, serait miraculeusement devenue écologiste.

Mais non, la vérité, c'est que la majorité municipale, à contrecœur, n'accomplit en matière de transition écologique que le minimum imposé par la loi. On se rengorge d'opérations exemplaires en la matière, mais se soucie-t-on vraiment de l'avenir quand on supprime les classes vertes ? Quand on refuse le PLU-intercommunal ? Quand on renforce le dogme du tout auto en projetant de nouveaux parkings silos ? Quand on y laisse pousser des programmes immobiliers qui mitent le paysage plus vite qu'on y plante des arbres ?

Voiron prend du retard : l'inconséquence des décisions prises résonne comme autant d'incantations conjoncturelles d'où n'émane aucune vision à long terme. La mission d'une municipalité, dans ce contexte, c'est de s'appuyer sur les ressources d'un territoire pour amorcer une dynamique réfléchie et efficace, capable de mobiliser les acteurs économiques, sociaux et culturels. Un sachet de poudre de perlimpinpin n'est pas une réponse sérieuse aux défis qui nous attendent.

Johanne Vial, Jean-Pierre Alibeu et Éric Laroche-Joubert
pour le groupe Horizons Voironnais
2020horizonsvoironnais@gmail.com

Janvier 2023

Texte non fourni